
« En restauration » 
 
« Nous tous, le visage découvert, contemplant et reflétant 
la gloire du Seigneur, nous sommes transformés à son 
image par gloire pour la gloire, de par le Seigneur 
l’Esprit. » (2 Corinthiens 3:18) 
 
 
À la hauteur cette semaine ? 
 
Oui ou bof ? 
 



(Exode 4.10) « Moïse dit à l’Éternel : Pardon, Seigneur, 
mais je ne suis pas un homme à la parole facile, et ce 
n’est ni d’hier, ni d’avant-hier, ni depuis que tu me 
parles, à moi, ton serviteur: j’ai la bouche et la langue 
pesantes. » 
 

(1 Rois 19.4) « Elie alla dans le désert, à une journée de 
marche; il s’assit sous un genêt et demanda la mort en 
disant: Cela suffit ! Maintenant, Seigneur, prends ma vie, 
car je ne suis pas meilleur que mes pères. » 
 

(Romains 7.19+24) « Je ne fais pas le bien que je veux, 
mais le mal que je ne veux pas, je le commets. (…) 
Malheureux que je suis! Qui me délivrera de ce corps 
voué à la mort? » 
  



« Ce trésor, nous le portons dans les vases faits d’argile 
que nous sommes, pour que ce soit la puissance 
extraordinaire de Dieu qui se manifeste, et non notre 
propre capacité. » (1 Corinthiens 4.7) 
 
Ah, oui, j’avais oublié… 
 
 
Limites et fragilité « normales » ≠ péché, « pas normal » 
 
  



Romains 7.14 Nous savons que la Loi a été inspirée par 
l’Esprit de Dieu, mais moi, je suis comme un homme livré à 
lui-même, vendu comme esclave au péché. 
15 En effet, je ne comprends pas ce que je fais: je ne fais pas 
ce que je veux, et c’est ce que je déteste que je fais. 
16 Et si je fais ce que je ne veux pas, je reconnais par là que 
la Loi est bonne. 
17 En réalité, ce n’est plus moi qui le fais, mais c’est le péché 
qui habite en moi. 
18 Car je sais que le bien n’habite pas en moi, c’est-à-dire 
dans ce que je suis par nature. Vouloir le bien est à ma portée, 
mais non l’accomplir. 
19 Je ne fais pas le bien que je veux, mais le mal que je ne 
veux pas, je le commets. 
20 Si donc je fais ce que je ne veux pas, ce n’est plus moi qui 
le fais mais c’est le péché qui habite en moi. 



21 Lorsque je veux faire le bien, je découvre cette loi: c’est le 
mal qui est à ma portée. 
22 Dans mon être intérieur, je prends plaisir à la Loi de Dieu. 
23 Mais je vois bien qu’une autre loi est à l’œuvre dans tout 
mon être: elle combat la Loi qu’approuve ma raison et elle fait 
de moi le prisonnier de la loi du péché qui agit dans mes 
membres. 
24 Malheureux que je suis! Qui me délivrera de ce corps voué 
à la mort? 
25 Dieu soit loué: c’est par Jésus-Christ notre Seigneur. En 
résumé: moi-même, je suis, par la raison, au service de la Loi 
de Dieu, mais je suis, dans ce que je vis concrètement, 
esclave de la loi du péché. 
8.1 Maintenant donc, il n’y a plus de condamnation pour ceux 
qui sont unis à Jésus-Christ. 
 



2 Car la loi de l’Esprit qui nous donne la vie dans l’union avec 
Jésus-Christ t’a libéré de la loi du péché et de la mort. 
3 Car ce que la Loi était incapable de faire, parce que l’état 
de l’homme la rendait impuissante, Dieu l’a fait: il a envoyé 
son propre Fils avec une nature semblable à celle des 
hommes pécheurs et, pour régler le problème du péché, il a 
exécuté sur cet homme la sanction qu’encourt le péché. 
4 Il l’a fait pour que la juste exigence de la Loi soit pleinement 
satisfaite en nous qui vivons, non plus à la manière de 
l’homme livré à lui-même, mais dans la dépendance de 
l’Esprit. 
5 En effet, les hommes livrés à eux-mêmes tendent vers ce 
qui est conforme à l’homme livré à lui-même. Mais ceux qui 
ont l’Esprit tendent vers ce qui est conforme à l’Esprit. 
6 Car ce à quoi tend l’homme livré à lui-même mène à la mort, 
tandis que ce à quoi tend l’Esprit conduit à la vie et à la paix. 
 



Platon (-400 av. JC) : « La plupart des gens (…) disent 
que, bien qu’ils sachent ce qui est le meilleur, beaucoup 
refusent de l’accomplir » 
 

Euripide (-450 av. JC) : « Nous apprenons et nous 
reconnaissons ce qui est bon, mais nous ne pratiquons 
pas la leçon, certains par paresse, et d’autres parce 
qu’ils préfèrent le plaisir au devoir » 
 

Plaute (-200 av. JC) : « Je sais ce que je devrais être, 
mais, pauvre fou que je suis, je ne puis l’être » 
 

Ovide (vers 0) : « Je vois le meilleur et je l’approuve, 
mais je suis (du verbe suivre) le pire » 
 
Même constat… 



Même constat, mais différences bibliques 
fondamentales : 

- La cause : le péché 

- La solution : « Malheureux que je suis! Qui me 
délivrera de ce corps voué à la mort ? Dieu soit loué: 
c’est par Jésus-Christ notre Seigneur. » 

 
 
  



Romains 7, un texte parlant de non-chrétiens ou non 
chrétiens ? 
 
Qu’en tout cas, Dieu travaille les consciences ! 
 
(Romains 7.14) « je suis comme un homme livré à lui-
même, vendu comme esclave au péché » ≠ 
(Romains 6.20, 22) « Lorsque vous étiez encore esclaves 
du péché, vous étiez … Mais maintenant, libérés du 
péché et devenus esclaves de Dieu, vous avez pour fruit 
une consécration et pour fin la vie éternelle. » 
  



« Grâce soit rendue à Dieu par Jésus-Christ, notre 
Seigneur! » (7.25) … « Il n’y a plus de condamnation pour 
ceux qui sont unis à Jésus-Christ » (8.1) 
 
(Philippiens 1.23) « j’ai le désir de m’en aller et d’être avec 
le Christ, ce qui serait, de beaucoup, le meilleur… » 
 
Délivrance acquise… Pleine délivrance à venir… Plus de 
délivrance à saisir aujourd’hui ? 
  



« Nous vivons, non plus à la manière de l’homme livré à 
lui-même, mais dans la dépendance de l’Esprit. En effet, 
les hommes livrés à eux-mêmes tendent vers ce qui est 
conforme à l’homme livré à lui-même. Mais ceux qui ont 
l’Esprit tendent vers ce qui est conforme à l’Esprit. » (8.4-
5) 
 
= ce qui manque au non-chrétien, comme, dans une 
certaine mesure, au chrétien marchant par ses propres 
forces. 
 
(Galates 5.25) « Si nous vivons par l'Esprit, marchons 
aussi selon l'Esprit. » ! 
  



(Galates 5.25) « Si nous vivons par l'Esprit, marchons 
aussi selon l'Esprit. » ! 
 

Chose extraordinaire, Dieu a transformé la fuite d’Élie en 
chemin pour lui faire faire un pas en avant dans la 
connaissance de lui-même et dans la connaissance de 
Dieu. 
 

Pour moi, s’il y a repentance, s’il y a confession, s’il y a 
dépendance nouvelle de la grâce de Dieu, j’expérimente, 
normal car c’est Sa promesse aussi, Dieu relève, Dieu 
pardonne, Dieu purifie… 
 

  



« En substance, pour la sanctification comme pour la 
justification, c’est le régime de la grâce de Dieu qui fait 
atteindre le but. C’est sous la grâce que l’homme connaît 
la sanctification, par elle seule… » (Henri Blocher) 
 
« Qui me délivrera de ce corps voué à la mort? Dieu soit 
loué, grâce soit rendue à Dieu : c’est par Jésus-Christ 
notre Seigneur. » 
 
Que le Seigneur vous garde et guide sur Son chemin ! 


